
УЛАН-УДЭ
1. Что наиболее значительное удалось сделать в 2021 году?
Улан-Удэнский  городской  Совет  депутатов  осуществляет  свои  полномочия  в
соответствии  с  Конституцией  Российской  Федерации,  Конституцией  Республики
Бурятия, федеральными законами и законами Республики Бурятия, Уставом городского
округа «город Улан-Удэ», регламентом и решения городского Совета.
- в сентябре 2021 депутаты горсовета Улан-Удэ обменялись опытом с представителями
муниципалитетов Бурятии. Под председательством Чимита Валерьевича Бальжинимаева
прошла  республиканская  конференция  «Роль  и  задачи  представительных  органов
местного  самоуправления  на  современном  этапе».  Участие  в  конференции  приняли
депутаты  горсовета  Улан-Удэ  и  Народного  Хурала,  районных  советов  депутатов  и
представители  администраций  районов  Бурятии,  первый  заместитель  мэра  Улан-Удэ
Олег Екимовский, а также в режиме ВКС к конференции присоединился глава Бурятии
Алексей Цыденов. Деятельность депутатов горсовета Улан-Удэ в законодательной сфере
высоко  оценила  зампред  Народного  Хурала  Республики  Бурятия  Татьяна  Мантатова.
Вице-спикер  привела  статистику  за  8  лет,  где  наибольшую  инициативу  в
законотворческих процессах проявили как раз депутаты Улан-Удэнского горсовета;
-  в  2020  году  согласно  решению  председателя  Улан-Удэнского  городского  Совета
депутатов Ч.В. Бальжинимаева ключевым нововведением стало создание инициативной
группы  по  контролю  за  ремонтно-дорожными  работами  в  рамках  реализации
национального проекта «Безопасные и качественные автомобильные дороги», в которую
вошли депутаты, общественники, активные горожане. В 2021 году данная рабочая группа
продолжила свою работу под контролем мэра г. Улан-Удэ. Основная цель рабочей группы
усилить  контроль  за  качеством  выполнения  работ  на  объектах  дорожного  ремонта  и
строительства  улично-дорожной  сети  г.  Улан-Удэ  в  период  подготовки,  проведения
строительства  и  ремонтных  работ  улично-  дорожной  сети  на  территории  города
Улан-Удэ, в том числе по гарантийным обязательствам исполнителя работ на объектах
дорожного ремонта и строительства улично-дорожной сети г. Улан-Удэ. Председателем
рабочей группы назначен Бальжинимаев Ч.В. За период деятельности рабочих групп в
рамках депутатского контроля совершено 52 выезда, дано более 200 поручений в рамках
проверки  качества  дорожных  работ.  Контроль  качества  работ  несомненно  дал  свой
эффект в виде минимального объема дефектов дорожного покрытия;
- в 2021 году в целях контроля за качеством капитального ремонта общего имущества в
многоквартирных  домах  г.  Улан-Удэ  депутаты  прошли  семинар  по  организации
проведения данного направления, четыре депутата вошли в состав приемочной комиссии,
НО  «Фонд  капитального  ремонта».  Необходимо  отметить,  что  депутаты  совместно  с
помощниками  ведут  контроль  на  своих  округах  за  качеством  исполнения  работ  по
капитальному  ремонту,  продолжена  практика  регулярных  выездов  на  округа.  На
постоянной  основе  проводятся  встречи  с  горожанами,  проблемы  жителей
отрабатываются совместно с Администрацией города. В целях решения вопросов в сфере
жилищно-коммунального комплекса  в декабре 2021 года принято решение о создании
рабочей группы по контролю за качеством предоставления коммунальных услуг;
- в 2021 году впервые заложена реализация «Народного бюджета». Народный бюджет» -
возможность  для горожан самостоятельно выбрать,  какие именно объекты в Улан-Удэ
будут благоустроены в первую очередь;
-по избранию депутаты 6 созыва неоднократно поднимали тему о введении льготного
проезда,  спустя  10  лет  удалось  реализовать  данное  направление.  Решением
Улан-Удэнского  городского  Совета  депутатов  от  08.12.2021  №  263-28,  для  граждан,



получающих  пенсию  по  старости,  установлена  дополнительная  мера  социальной
поддержки на оплату проезда по муниципальным маршрутам регулярных перевозок по
регулируемым  тарифам  муниципальным  автомобильным  и  наземным  электрическим
транспортом (льготный проездной билет) в виде 50-процентной скидки от действующего
тарифа  на  перевозки  пассажиров  муниципальным  автомобильным  транспортом  и
наземным электрическим транспортом. Такая мера для горожан будет принята впервые за
последние 11 лет. Стоимость льготного проездного на трамвай составляет 500 рублей, а
на  автобус  -  625  рублей  в  месяц,  при  этом  количество  поездок  на  муниципальном
транспорте не ограничено;
-  22.09.2021  года  Улан-Удэнским  городским  Советом  депутатов  принято  решение  о
законодательной инициативе  по  внесению изменений в  Закон  Республики Бурятия  от
30.12.2003 №  601-III «О земле». Данная инициатива рассмотрена на очередной сессии
Народного  Хурала  Республики  Бурятия  18.11.2021  года.  Принят  Закон  Республики
Бурятия  от  24.11.2021  №  1806-VI  «О  внесении  изменений  в  статью  12.1  Закона
Республики  Бурятия  «О  земле».  Данным  Законом  уточнен  порядок  предоставления
земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной собственности,
в безвозмездное пользование и аренду без проведения торгов. В частности, установлено,
что  с  01.01.2022  года  право  на  внеочередное  приобретение  земельных  участков,
находящихся  в  государственной  или  муниципальной  собственности,  в  аренду  без
проведения  торгов  имеют  граждане,  имеющие  в  фактическом пользовании земельные
участки  с  расположенными на  них  жилыми домами,  созданными до  31.12.2015  года,
права на которые не были надлежаще оформлены и зарегистрированы, при условии, что
указанные земельные участки свободны от прав третьих лиц и находятся в населенных
пунктах  в  зонах  с  особыми  условиями  использования  территорий,  установленные
ограничения использования в которых допускают использование земельного участка в
соответствии с целями использования земельного участка для размещения жилого дома
или ведения личного подсобного хозяйства, либо находятся в зоне сельскохозяйственного
использования для ведения личного подсобного хозяйства;
-  в  рамках  юбилейного  года,  посвященного  355-лентию Улан-Удэ в  части  имиджевой
политики реализованы следующие проекты: ТВ-проект «Этот день в истории Улан-Удэ»
(в проекте устами депутатов озвучиваются интересные исторические события, факты о
старом городе Верхнеудинске, о известных людях того времени); «Герой нашего округа»
(рассказывается  про  активистов  избирательных  округов,  тех,  кто  внёс  и  продолжает
вносить значимый вклад в развитие столицы Бурятии);
-  организовали  освещение  сессий,  заседания  постоянных  комитетов  и  рабочих  групп
депутатов Улан-Удэнского городского Совета (в том числе выездных). Особое внимание в
части информационного сопровождения уделено практике регулярных выездов на округа,
где на постоянной основе проводятся встречи с горожанами (на местах отрабатываются
проблемы жителей); работе инициативной группы по контролю за ремонтно-дорожными
работами  в  рамках  реализации  национального  проекта  «Безопасные  и  качественные
автомобильные  дороги».  В  инициативную  группу  вошли  депутаты,  общественники,
активные  горожане.  В  целом,  за  дорожный  сезон  в  рамках  депутатского  контроля
совершено  более  10  выездов.  Также  осветили  выезды  депутатов  на  строительные
объекты физкультурно-спортивных стадионов в рамках федеральной программы «Спорт
— норма жизни»;
- организован и проведен ежегодный конкурс журналистских работ «Горсовет глазами
СМИ - 2021»;



- продолжает реализовываться новый формат взаимодействия с представителями средств
массовой информации. После каждой сессии проводятся пресс-конференции, на которых
разъясняются все вопросы, прозвучавшие на сессии.
2. Какие успехи и достижения Ваших коллег из других городов Вы бы отметили?
Хотелось  бы  отметить  работу  в  социальных  сетях  и  в  СМИ  департамента
информационной политики администрации город Омск.
3. Какие успехи и достижения Ваших коллег из других городов Вы бы отметили?
Все поставленные задачи на 2021 год были реализованы.
4. Какие задачи стоят в 2022 году?
- контроль за исполнением бюджета города Улан-Удэ;
- контроль за исполнением муниципальных программ города;
-  контроль  за  обновлением  и  увеличением  количества  городского  пассажирского
транспорта;
- контроль за строительством и вводом в эксплуатацию новых детских садов,  школ и
иных социально значимых объектов;
-  контроль  за  реализацией  Федерального  закона  от  27.12.2018  №  498-ФЗ  «Об
ответственном  обращении  с  животными  и  о  внесении  изменений  в  отдельные
законодательные акты Российской Федерации»;
- продолжение работы по созданию и совершенствованию нормативно- правовой базы,
необходимой для обеспечения жизнедеятельности города.
- продолжение работы по развитию официальных страниц Улан- Удэнского городского
Совета  депутатов  в  социальных  сетях.  В  течение  года  запланирован  ряд  имиджевых
мероприятий:  проекты,  акции,  конкурсы.  Будет  издана  книга  о  деятельности
представительного органа. Продолжится работа с внештатными помощниками депутатов
УУГСД по освещению мероприятий на избирательных округах.
5.  Какую помощь и содействие,  на Ваш взгляд,  может оказать АСДГ в решении
стоящих проблем в рамках своей компетенции?
- сбор и обобщение региональной практики по решению вопросов местного значения,
размещение информационно-аналитических материалов на официальном сайте АСДГ;
проведение  обучающих  семинаров  с  представителями  муниципалитетов,  иных
мероприятий с целью обмена опытом работы между муниципалитетами;
поддержка  и  продвижение  законодательных  инициатив  муниципальных  образований  на
региональном и федеральном уровнях.
6.  Укажите, пожалуйста,  наиболее важные и актуальные,  с  Вашей точки зрения,
вопросы для обсуждения их на мероприятиях АСДГ по обмену опытом?
Обмен  опытом  среди  служб  по  информационной  политике  в  вопросах  действия  в
кризисных  ситуациях  и  работа  в  области  решения  вопросов  с  безнадзорными
животными.
7.Укажите,  пожалуйста,  наиболее  важные и  актуальные,  с  Вашей точки  зрения,
темы  и  вопросы  для  включения  их  в  образовательную  программу  курсов
повышения  квалификации  (учебных  курсов)  депутатов  и  других  специалистов
представительных органов.
Продвижение имиджа представительных органов  власти в  социальных сетях,  ведение
личных страниц депутатов, взаимодействие с блогерами.


